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◾⽬次・「第21回園芸福祉ふくおかネット通常総会」報告
・「園芸福祉シンポジウム」報告
・園芸福祉の庭
・福岡市役所花壇
・会員研修会
 🔸ハンギングバスケット🔸道具の⼿⼊れの仕⽅、研ぎ⽅
・ボタニカルライフスクエア
 【⼀⼈⼀花ハッスル事業体験講座】実施
・⾼齢者の⽅への寄せ植え指導
・会員の園芸福祉活動
 🔹障がい者施設での園芸活動🔹野菜の葉っぱで作ってみました！
・⼀⼈⼀花サミット2024のご案内
・植物コラム
※お知らせ
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「第21回園芸福祉ふくおかネット通常総会」報告�

辻�和広
 議⻑を勤めさせていただきました。私が２年半
前に、右股関節の⼿術をし、今度は左⾜⾸と膝の
調⼦が悪く、まだ定例作業の参加などはできませ
んが、よろしくお願いいたします。
 総会では「令和5年度活動報告、会計報告」
「令和6年度活動計画、予算案」の審議が⾏われ、
賛成多数で決議されました。終了後、⿊瀬さんよ
り「浜名湖花博2024、園芸福祉シンポジウムin
浜松」の報告がありました。
 私事ですが、初年度から総会に参加させていた
だいていますが、当時とは会員の顔ぶれも多く替わり、新たなメンバーとの融合で
「園芸福祉の庭」を拠点に「園芸福祉ふくおかネット」が活発に活動している報告
を会員のグループLINEを⾒ながら楽しんでいます。私も早く定例作業などに参加で
きるようリハビリ頑張ります。
 現在、福岡市⽴特別⽀援学校「博多⾼等学園」に勤務し、作業学習、環境園芸班
で花壇管理などに取り組んでおります。今年度は外部講師として⿊瀬さんに来校し
ていただき「ハンギングバスケットや寄せ植え」をする予定にしております。また
その様⼦も報告できればと思っています。皆様、お体にはご⾃愛され、今後も園芸
福祉活動、頑張っていきましょう。

2024年5⽉25⽇(⼟)��於/アイランドシティ中央公園内にて

「園芸福祉シンポジウム」報告
2024年5⽉19⽇(⽇)��於/浜名湖花博2024会場（静岡県）にて

諫⼭ みどり 
�������������������������������5⽉19⽇(⽇)浜名湖花博2024の会場（静岡県）で
               ある浜名湖ガーデンパーク屋外ステージに於いて、
               「園芸福祉シンポジウムin浜松」が開催されました。
                ⽇本園芸福祉協会の吉⻑理事⻑による「農福連携の
               社会的価値」の基調講演後、20年前の浜名湖花博から
               始まった静岡県の農福連携、しずおかユニバーサル園
               芸ネットワークのこれまでの活動事例と、これからの
               取り組みに関するパネルディスカッションを聴講後、
               ガーデンデザイナー阿部容⼦⽒（岐⾩県在住）設計の
ユニバーサルガーデンを⾒学。ユニバーサルガーデンはエリアごとに⾊と⾹りを分けて
植物を選んであり、年齡や障がいの有無に関わらず、どんな⼈にもガーデンセラピー効
果が得られるようになっています。私達の庭づくりにも活かせるアイデアが沢⼭あり、
早速、秋の花の植え替えに取り⼊れたいと思いました。
余談になりますが、私にとって今回初めての浜松は静岡グルメ（うなぎ、おでん、浜松
餃⼦）を堪能。シンポジウム当⽇は⾬が降りだしたり（昼⾷後に⾬は上がりました）会
場とは逆⽅向の電⾞に
乗ったりの珍道中でした
ーー！！
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 沖本 円�
 今年の夏は異常な暑さの上に７⽉下旬から８⽉中旬までは⾬無しの状態で、花壇の草
花にとっても苛酷な⽇々が続きました。アイランドシティ中央公園の園芸福祉の庭の花
壇も、⽉2回の定例作業では持たないのでは、と感じて仕事の合間に様⼦⾒をしていま
した。それでも7⽉いっぱいは、レイズドベットでさえ⽣き⽣きと元気そうでした。園
芸福祉の庭で朝の体操などされている⾼齢の利⽤者の⽅の中には花殻摘みをして下さる
⽅も。「この場所の花の美しさに癒されています、ありがとう」と声をかけてくださる
男性など、地域住⺠の⽅に憩いの場の提供が出来ていることが何よりと感じていました
が、さすがに8⽉になり猛暑が続き、⾬も降らない⽇々に葉焼けを起こす苗や枯れる苗
もあり撤去しました。私は週3⽇仕事としてアイランドに来ていますが、休みの⽉曜⽇
にはボランティアとして園芸福祉の庭の作業にも参加しています。朝から照り続ける暑
い⽇差しの中、⽉曜⽇に出てきてくれた会員の皆さんと灌⽔、除草作業をして8⽉下旬
台⾵明けの⽇曜⽇には10名以上の会員が集まって傷んだ苗や枯葉、花がら摘みをして９
⽉の花壇が再び⽣き⽣きと蘇っていました。皆さんと⼀緒にこの夏を乗り越えることが
出来ました。ありがとうございました。
 今後ともよろしくお願いいたします。
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 ⼀般社団法⼈福岡市造園建設業協会が、30周年の記念事業として整備され、市⺠のボ
ランティアも⼀緒になって花植えされた花壇を管理させていただき、今年で7年⽬にな
ります。市⺠の皆さまだけでなく、県外、海外からの⽅にも喜んでいただけるよう、こ
れからも丁寧な管理をしていきたいものです。

久保 恵⼦�
��市役所花壇の管理作業は⽉に⼀度、午前中2時間という限られた時間で私にとって有
意義な時間となっています。
元々季節の花や植物が⼤好きな私ですが、⾃宅以外で花壇を整備した経験はありません
でした。想像していたよりも遥かに体⼒を使いますが、花壇が綺麗になるとそんな時間
も「あっという間」で、毎⽉のこの時間が楽しみになっています。活動を通して綺麗な
花に癒されたり、植物のことを学ぶことができ、ご縁に感謝しております。
これからも市役所を利⽤される⽅そして市役所の前を通る⽅にとって過ごしやすい場所
となるよう花壇の整備に携わっていきたいと思っております。

園芸福祉の庭

8⽉12⽇ ⾬無しの猛暑続き 8⽉25⽇ 台⾵にも耐えてくれました

9⽉25⽇ ストレスを解消する花壇

福岡市役所花壇

9⽉4⽇ 元気に育ってます

9⽉25⽇ ⼦どもたちも⼀緒に楽しむ花壇 9⽉25⽇ ⾞椅⼦利⽤者も楽しめる花壇


